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C02
今日聊城

不考体育学生体质也不能降
人大代表热议高考改革，高考变轻松学生受益多
本报记者 刘云菲 刘铭

2 月 29 日，《山东省普通高校考试招生制度改革实施意见》发布。今年
高考基本能力测试全部换成选择题，语文写作不再一个错别字扣 1 分、体
育测试不计入高考总分等政策，及 2014 年高考取消户籍限制，考试时间
改为两天，重启“ 3+综合”模式，不再组织体育测试等引起了与会代表的
热议，表示这次高考改革，对学生来说利处不小。

市人大代表、聊城四中校长张继成：

重视学生体质搞阳光体育教育

29 日，在我省普通高校考试招生制度
改革新闻通气会上表明，我省 2012 年和
2013 年高校招生体育测试不计入高考总
分。人大代表、聊城四中校长张继成说，体
育算不算成绩不要紧，学校抓学生体质教
育绝对不能松。

“高考不考体育了，学生的体质锻炼也
不能放松。”张继成说，现在很多学生高中毕
业后，一个个都带着眼镜，这样的话谁去当
飞行员。“如果我们发展到坐飞机就像打的
一样的时候，我们得需要多少飞行员？可是

大部分都近视了，谁来开飞机。现在全市搞
每天一个小时的阳光体育，非常好，学生的
体质必须重视。”

张继成说，基本能力测试全成选择
题，这个很好。“其实就是不让学生死记硬
背了。就像有个题，把七个酒瓶盛上水，根
据水的多少，从多到少顺次敲打酒瓶，根
据酒瓶发出的声音去判断音节的高低顺
序，这就是考验学生的能力，这在生活中
只要留意就能知道，根本就用不着去记
背。”

格政策相关

市人大代表林敬华：

好幼儿园

必须有好老师
本报记者 刘铭 刘云菲

近年来，有关学前教育问题受到不
少教育界人士的高度重视，相关部门也
陆续出台相关政策，切实解决“入园难”
问题。而在今年的政府工作报告中也提
到，将围绕促进公平、提高质量，进一步
加大教育投入，促进各级各类教育发
展。

市人大代表、聊城幼儿师范学校校
长林敬华说，教育公平主要解决的是

“有学上”，教育质量主要解决的则是
“上好学”。政府工作报告中提到，要加
大对家庭困难儿童入园的资助力度，每
个乡镇建设一所中心幼儿园，幼儿园的
办学条件将会有较大改善。

在林敬华看来，有标准化的幼儿
园，更要有优秀的师资力量。学前教育
是基础教育的基础，有好的教师，才有
好的学前教育。“当前学生家长对优质
学前教育资源的需求呼声很高，聊城幼
儿师范学校作为聊城市唯一一所幼师
学校，将扩大办学规模，提高生源质量
和教育教学质量，并将探索初中起点五
年制学前教育专科学历培养模式，逐步
解决幼儿教师数量不足的问题。”

林敬华说，学前教育注重教师专业
发展和学生技能培养，比如讲、写、弹、
唱、跳、画、手工等基本能力，是一名合
格的幼儿教师不可或缺的。而幼儿师范
学校在这些基本能力上都有专门的课
程安排。要真正提高学前教育质量，岗
前培训、严格幼儿教师资格准入制度很
有必要，包括课程设置、教师选聘、研修
方式等方面，通过园长、骨干教师等培
训工程，促进幼儿教师队伍整体素质提
高。

“从目前情况看，幼儿教师的就业、
编制待遇问题还有待解决，可通过多种
方式增加普惠性学前教育资源，发展公
办幼儿园建设，扶持民办幼儿园发展，
并建立健全幼儿园经费保障机制。”林
敬华说，提升幼儿师范学校的办学层次
很关键，学校也将不断强化专业建设，
提高办学层次，打造特色幼师品牌。

市人大代表、高唐一中英语教师赵淑英：

取消英语听力减轻学生的负担

到 2014 年，外语考试科目中的听力
考试将不再纳入夏季高考统一考试内
容。人大代表、高唐一中英语教师赵淑英
说，鲁西地区老外少，学生的语言环境有
限，取消听力考试将从一定程度上减轻
学生的负担。

“目前考研没有听力，陕西的高考也
没有听力。根据原来山东的高考政策，听
力考试占到 30 分，我们每天让学生做一
套题，但是学生的语言环境有限，毕竟不

像胶东地区能够接触到很多老外，所以
学生只有死学，听力取消了，可以说对聊
城的学生来说是件好事，能轻松不少。”

赵淑英说，我省发布的 2012 高考考
试说明包括对英语阅读表达类有微调，
这就是更加注重考验考生的综合能力，
不再是死记硬背了。“去年其实就有了微
调，现在高考更侧重于学生综合能力的
评定，学生也要着重培养多方面的能
力。”

市人大代表、冠县实验中学副校长李娟：

异地高考放开，利于当地发展

市人大代表、冠县实验中学副校长李
娟曾在高中任教，对于这次高考改革，李
娟认为是一次顺理成章的变革，像语文考
试、基本能力测试等都是一次很好的推
进，考试时间缩短体现了人性化，而放开
异地高考，对于外省在山东工作的人来
说，解除了孩子上学考学的后顾之忧，更
有利于当地经济发展。

“昨天我还曾接到电话，一个同学的
朋友老家在哈尔滨，但在冠县工作多年，
孩子马上要上初中三年级，询问能不能转

学到冠县。”李娟说，如果原来到冠县上
学，高考时还得回原籍地进行考试，而新
的改革政策则取消了这一限制。

李娟介绍，冠县一家服饰公司总部在
浙江，一部分工作人员从浙江到了冠县，
而孩子却要在浙江上学，家长根本照顾不
上，只好带着孩子也来到冠县。因之前高
考政策限制，到高考时间还得返回浙江考
试。“新政策的实行，可以说让来山东创业
或者工作的省外人士更加没有了后顾之
忧。”
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